令和4年度第4回学校運営協議会 議事録

- 1 日時 令和4年12月7日(水)、13:30~15:30
- 2 場所 湖南高等学校 図書室
- 3 参加者

委員(敬称略・順不同)

小山 伝一郎、佐藤 忠男、満田 仁一、鈴木 勝美、片平 力也、山口 正国、酒井 祐治 事務局

星 祐司、森 修、高柴 有一、熊田 厚志、三橋 和佳、五十嵐 稜、半澤 拓真 1 学年生徒

16名 (特別講義のみ)

4 内容

特別講義 13:30~15:00

「ようこそ、"観光の世界"へ。」

講師 合同会社 FRONTLINE 代表 東京国際大学講師 前 好光 氏

- (1) プロローグ ~旅・旅行・観光・ツーリズム~
 - ○言葉を知る
 - ○なぜ人は旅をする
- (2) 観光の効果 ~なぜ、今、観光なのか~
 - ○地域課題って何だ
- (3) ケーススタディ ~若者が地域を動かす~
 - ○事例検証
 - ○真似っこ作戦: 3つの事例を真似て、湖南高校でできることをグループごとに協議する。
 - ①京都B&S (ブラザー&シスター) プログラム
 - ②まちなか学園祭 ~新潟県十日町市~
 - ③地域の魅力を観光動画で発信、地域の企業のPR ~浜松学芸中学校・高等学校~
 - (前先生からの宿題)

生徒が、グループ協議の中で出た意見や案をまとめて、具体的にやりたいことを整理し、 次回の運営協議会で委員の皆さんに提案する。その提案に対して委員の皆さんからご意見を いただき、それを参考にしながら次年度の活動をスタートさせる。 協議会 15:10~15:30

(1) 開会のことば

(2) 会長あいさつ 小山会長

本日はお忙しいところお集まりいただきにありがとうございます。今日は学校からの報告が メインということですのでどうぞよろしくお願いします。

(3) 校長あいさつ 酒井校長

今年度もいろいろな行事に御協力いただいたが、12月16日の収穫祭をもって最後の行事となります。運営協議会については2月に予定されていますが、来年に向けていろいろなことを考えていかなければならないので忌憚のないご意見をいただきたい。

(4) 学校からの報告 星教頭

○「蕎麦プロジェクト」そばの収穫

10月13日(木)、同窓会長の桑名秀一郎様、福良地区認定農業者の阿部敏満様をはじめ、同窓会や学校運営協議会の皆様のご指導のもと、手刈りにより蕎麦の収穫を実施した。

○「蕎麦プロジェクト」そばの脱穀・選別

10月31日(月)、1年生、そばクルー、そば部員で脱穀・選別を実施、「回転式足踏み脱穀機」や「唐箕」など昔ながらの道具を使って作業を行った。

○稲刈り (米粉大作戦)

10月25日(火)、城北埼玉高校の1年生(26名)が来校し、協働で稲刈りを実施した。午前中は、はじめに交流会を実施、互いの学校の紹介や質疑応答などにより交流を深めた。その後、福良地区認定農業者の阿部敏満様の指導により稲刈りを実施した。

午後は、学校運営協議会会長の小山伝一郎様より「湖案の現状・農業の課題」という題で 講話をしていただいた。

○湖南町文化祭・商工祭

11月6日(日)、サンサングリーン湖南にて湖南町文化祭・商工祭に参加した。 本校からは、ボート部による活動報告やエルゴメーター体験会、そば粉 100%ケーキ「湖南 the3rd」の販売、2年生の総探で開発した蕎麦粉を使った料理「ソバブ」の販売を行った。

○プレ・インターンシップ

11月8日(火)、1学年が次年度実施予定のインターンシップに向けて、郡山市湖南行政センター様、湖南公民館様、サウスレイクコテージ田舎様、南東北クボタ湖南営業所様、中野生産組合様にご協力いただき、プレ・インターンシップを実施した。

○六校合同ワークショップ

11月10日(木)、西会津高校にて、コミュニケーション能力の向上や地域探究型学習へ主体的に取り組む資質の育成を目的とした六校(川俣、湖南、猪苗代、西会津、川口、只見)合同ワークショップが開催され、各学校の「地域課題探究活動」の発表や「地域課題と私たちの取組」について協議・発表が行われた。

○県外校によるコミュニティ・スクール訪問

宮城県柴田高等学校(11/7)と静岡県立富士宮西高等学校(11/29)によるコミュニティ・スクール訪問が行われ、本校の取組を見学していただくともに、学校運営協議会の在り方や地域課題探究学習の進め方について意見交換を行った。

○3校合同交流イベント

11月19日(土)~20日(日)、郡山市少年湖畔の村において、3校(耶麻農業、福島商業、湖南)合同交流イベントが開催された。

19日は、日頃の学びの成果を持ち寄っての販売会を実施し、本校は、そば部による「藪そば」の実演販売と蕎麦粉 100%パウンドケーキ及び岩瀬農業高校から提供してもらった花きの販売を行った。

20日は、そば打ち講習会を開催し、耶麻農業高校そば部の部活動指導員である加藤先生より会津伝統のそば打ち法をご教授いただいた。

○もちつき大会

12月2日(金)、地域の方の協力を得てもちつき大会を開催、臼と杵を使い全校生徒と教員でもちつきを行った。

○ボート部全国選抜大会出場

10月22日(土)~23日(日)、宮城県で開催された東北選抜大会において、女子シングルスカルで2位入賞、男子ダブルスカルで3位入賞を果たし、3月に静岡県で開催される全国選抜大会への出場権を獲得した。

(5) その他

○日本遺産「一本の水路」ブランド認証申請について

本校のコミュニティ・スクールの取り組みを発信し、地区外の多くの人に認知してもらうため、郡山市の国際政策課で行っている"日本遺産「一本の水路」ブランド認証"の活動部門に応募させていただく予定です。

○学校評価について

学校評価アンケートにご回答いただき、12月21日(水)まで提出願います。

※諸連絡

次回の学校運営協議会は、2月10日(金)です。よろしくお願いします。(15:45終了)